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 ATA Nº 18  DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de Fevereiro.---------------------------- 

Aos vinte e quatro dias do mês de Fevereiro de dois mil e dezassete, (sexta-feira), pelas dezassete horas e 

trinta minutos, reuniu a Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, 

com a seguinte ordem de trabalhos:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

Um ponto um- Apreciação das Atas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente.---- 

Um ponto três- Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.---------------------------------- 

Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

Três ponto um- Autorização Prévia Genérica à Assunção de Compromissos Plurianuais, nos termos da 

alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, republicada em 17 de março de 2015, 

artigo 5.º da lei n.º 22/2015, e do artigo 12.º do decreto-lei n.º 127/2012, de 21 de junho, republicado em 

2 de junho, artigo 4.º do decreto-lei n.º 99/2015).---------------------------------------------------------------------------- 

  Três ponto dois- Autorização Genérica para efeitos do disposto no n.º 2 do art.º 16 da lei n.º 73/2013, de 

3 de setembro - Isenções e Reduções de Taxas.------------------------------------------------------------------------------- 

                 Três ponto três-Município de Ourém - Moção - "Revogação do artigo 63.º da lei 34/2015, de 27/04, e dos 

artigos 3.º, 4.º e 5.º da portaria n.º 357/2015, de 14/10" – (Taxas às Serventias de Passagem e Acesso a 

Propriedades Agrícolas).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                  Ponto quatro- Período destinado à intervenção do Público.--------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, ordenou que se procedesse à assinatura do 

livro de ponto, verificando-se as presenças de todos os Deputados Municipais, com exceção da Drª. Magda 

David.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Estavam também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia de Pedrógão Grande, Graça e Vila 

Facaia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal esteve representada pelo senhor Vice - Presidente, e respetivos Vereadores, dada a   

ausência do senhor Presidente da Câmara Municipal. Verificou-se também a ausência do senhor Vereador 

Engº António Pena.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a 

sessão, ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelo: Presidente da Assembleia 
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Municipal senhor Dr. Raul Garcia, pelo primeiro secretário, Senhor Dr. Luís Filipe, pelo segundo secretário 

senhor Joaquim Palheira e pelo Vice-Presidente da Câmara Municipal, senhor José Graça, que substitui o 

presidente da Câmara Municipal. Para prestar apoio técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe 

de Divisão, senhor José Lopes, a Técnica Superior, da área da contabilidade Dr.ª Ana Dias e a Coordenadora 

Técnica, nomeada para redigir as atas da Assembleia Municipal, Jacinta Paes.---------------------------------------- 

Antes de iniciar a sessão, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Raul Garcia, comunicou que o 

senhor Presidente da Câmara Municipal, Valdemar Alves não iria estar presente, pelo que iria ser 

substituído pelo senhor Vice Presidente  José Antunes Graça.------------------------------------------------------------- 

De seguida deu-se início à sessão, no seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.----------------------------

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número dezassete do mês de Dezembro de dois mil e dezasseis, sendo a 

mesma aprovada com uma abstenção.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

fez a leitura resumida da correspondência, colocando os documentos necessários à disposição para 

consulta, salientando o relatório enviado, nos termos da Lei, da CPCJ de Pedrógão Grande.----------------------- 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três, com as intervenções do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande, 

Pedro Nunes, que começou por mais uma vez, lamentar o facto de não haver diálogo entre a Junta de 

Freguesia que representa, e o Executivo da Câmara Municipal, referindo-se particularmente ao pedido de 

disponibilização de técnicos da autarquia para apoio a concursos daquela Junta de Freguesia e  ainda  sobre  

a decisão de  cedência de  terreno  previamente acordado para construção de parque infantil o que na 

realidade, não se verificou . Prosseguiu solicitando o custo total despendido até ao momento na ALE-Área 

de Localização Empresarial e ainda o extrato dos custos totais com imprensa do atual mandato.---------------- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Ulisses Quevedo, para referir que no início do mandato 

questionou acerca do Conselho Municipal de Educação, pois com a implementação do mesmo, haveria 

mais informação disponível no que concerne à educação.------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão, que questionou em primeiro lugar os 

resultados do ranking do Índice de Transparência Municipal, lamentando que apenas tenha subido duas 

posições em relação ao ano anterior e que o site do Município não tenha tido as melhorias necessárias para 

o bom resultado desta sondagem.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida referiu-se á falta de empresas com candidaturas aprovadas, pelo Portugal 2020 no concelho,  

face a concelhos vizinhos,  questionando-se  se realmente não houve  empresas a candidatarem-se ou se 
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não foi dada informação e apoio para que as empresas se pudessem candidatar, pois Pedrogão Grande 

necessita de investimento e não se tem visto qualquer mecanismo nesse sentido.----------------------------------- 

Uma terceira questão prendeu-se com a execução da empreitada da ALE-Área de Localização Empresarial, 

adjudicada em julho de 2016, pretendendo saber qual os custos diretos e indiretos da mesma.----------------- 

Neste ponto foi dada a palavra ao senhor Vice Presidente José Graça que, em resposta ao senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande, Pedro Nunes, se comprometeu a disponibilizar o 

total de gastos, o que efetivamente se verificou no momento pois, os técnicos da autarquia informaram do 

montante solicitado.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do Parque Infantil e respetivo terreno, o senhor Vice Presidente deu a palavra ao senhor 

Vereador Dr. Bruno Gomes que esclareceu os presentes sobre os procedimentos que tiveram lugar e que 

envolveram a Junta de Freguesia, o Executivo e a APED, cuja solução irá ser encontrada em conjunto.--------  

Ainda o mesmo Vereador esclareceu também que o ranking do ITM, deve-se à remodelação do site 

municipal. Acrescenta que houve bastante divulgação sobre eventuais candidaturas ao Portugal 2020, 

mesmo através da ADXISTUR onde se registaram várias participações de Entidades Públicas e Privadas.------ 

Sobre a questão da informação ás empresas, reitera o senhor Deputado Dr. Rui Capitão, que deveria existir 

gabinete próprio para disponibilizar, alertas e apoio aos empresários.-------------------------------------------------- 

De seguida interveio o senhor Deputado Municipal Luís Paulo, afirmando ter sido posta em causa a  APED, 

pois desconhecia todo o processo aqui relatado pelo senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão 

Grande,  não tendo ainda assinado qualquer alteração ao contrato de comodato existente e que o assunto 

chegará  a bom termo entre todos.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Seguidamente tomou a palavra o Deputado Municipal Eng.º Rui Veríssimo solicitando informação dos 

custos com ALE- Área de Localização Empresarial e respetiva publicidade, querendo ter conhecimento do 

total da poupança nesta área. Mais solicita se há conhecimento de projetos aprovados através da Pinhais 

do Zêzere.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Deputado Municipal Fernando Antunes questionou sobre as pessoas para integrarem a CPCJ.------  

O senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr. Raul Garcia, tomou a palavra fazendo várias elucidações, 

relativamente á matéria em questão. Seguidamente a senhora Deputada Municipal Dr.ª. Nélia Alves 

acrescentou ainda alguns esclarecimentos de acordo com a legislação em vigor.-------------------------------------  

De seguida a senhora Vereadora Drª. Margarida Guedes, solicitou autorização ao senhor  Vice Presidente 

da Câmara Municipal a fim de poder esclarecer o assunto do contrato de comodato com a APED referido 

pelo senhor deputado Luis Paulo. Concedida a mesma, informou que a deliberação tomada em reunião de 

Executivo Camarário teve por base documentos presentes na mesma e a informação do senhor Presidente 

da Câmara Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Tomou a palavra o senhor Vice Presidente da Câmara Municipal, José Graça para referir que foi 

atempadamente distribuída toda a informação sobre a atividade Municipal.------------------------------------------ 

Ponto três- Propostas da Autarquia:----------------------------------------------------------------------------------------------  

Três ponto um- Autorização Prévia Genérica à Assunção de Compromissos Plurianuais, nos termos da 

alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, republicada em 17 de março de 2015, 

artigo 5.º da lei n.º 22/2015, e do artigo 12.º do decreto-lei n.º 127/2012, de 21 de junho, republicado em 

2 de junho, artigo 4.º do decreto-lei n.º 99/2015).---------------------------------------------------------------------------- 

      Após as devidas explicações pelo senhor Vice Presidente, foi o documento posto a votação tendo sido 

aprovado por unanimidade.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Três ponto dois- Autorização Genérica para efeitos do disposto no n.º 2 do art.º 16 da lei n.º 73/2013, de 

3 de setembro - Isenções e Reduções de Taxas.------------------------------------------------------------------------------- 

Neste ponto os senhores Deputados Municipais Eng.º Rui Veríssimo e Dr. Rui Capitão, solicitaram 

esclarecimentos sobre o elevado montante atribuído às isenções, tendo o senhor Chefe de Divisão 

Municipal informado sobre todos os aspetos legais desta matéria.------------------------------------------------------  

Por outro lado o senhor Deputado Municipal Américo Rocha aprova este eventual montante pois trata-se 

de uma oportunidade de o Executivo poder isentar os empresários ou comerciantes do Município, 

constituindo um fator favorável ao desenvolvimento económico.--------------------------------------------------------- 

Não havendo mais questões foi o documento posto a votação tendo sido aprovado por unanimidade.-------- 

                 Três ponto três-Município de Ourém - Moção - "Revogação do artigo 63.º da lei 34/2015, de 27/04, e dos 

artigos 3.º, 4.º e 5.º da portaria n.º 357/2015, de 14/10" – (Taxas às Serventias de Passagem e Acesso a 

Propriedades Agrícolas).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Deputado Municipal Fernando Antunes questionou-se sobre o título do documento posto a 

aprovação, dado ter como titulo uma outra Câmara Municipal.--------------------------------------------------------- 

A este respeito a senhora vereadora Drª. Margarida Guedes solicitou autorização ao senhor Vice 

Presidente para explicar o texto elaborada pelo Executivo Municipal, e que tem por objetivo defender a 

causa concelhia e os seus proprietários, tratando-se assim de um documento do Município de Pedrógão 

Grande e não de outra qualquer Câmara Municipal. A referência à Câmara Municipal de Ourém só tem por 

razão de ser, o facto de ter sido ela quem enviou a moção para conhecimento e eventual aproveitamento 

da causa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A este propósito o senhor Deputado Municipal Dr. Rui Capitão entende que este Município não pode 

deixar de ter também uma moção, pelo que tem por obrigação fazer um documento melhor elaborado, 

com moção própria, mas autónoma.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Deputado Municipal Luís Paulo entende ser de envolver também a ANMP, A CIMRL e por 

sugestão do senhor Deputado Municipal Dr. Ulisses Quevedo, envolver também a Comissão para o 

Desenvolvimento do Interior.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr. Raul Garcia, tomou a palavra para referir que, após estas 

reflexões, pode a moção ser aprovada com a recomendação de ser retirada a menção de “Câmara 

Municipal de Ourém”, e solicitar envolvência á ANMP e CIMRL.----------------------------------------------------------- 

Não havendo mais questões, foi o documento posto a votação tendo sido aprovado por unanimidade.------- 

Ponto quatro-Período destinado à intervenção do público. --------------------------------------------------------------- 

Neste ponto houve a intervenção do senhor Alberto Roldão, referindo a sua preocupação com as condições 

de trabalho noturno dos trabalhadores da empresa de segurança da ALE.-------------------------------------------- 

Posta a votação, foi a presente Ata aprovada em minuta, para efeitos imediatos, por unanimidade.------------ 

Eram vinte e uma horas e trinta minutos, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por 

encerrada a sessão, e eu Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.---------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           

 

 

O Primeiro Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

O Segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 


